

## Arquidiócesis de Hermosillo

Prot. No. 116/2025 Carta Circular No. 07/2025

Asunto: Sentido de la entronización de la Sagrada Tilma en la Arquidiócesis de Hermosillo.

## A TODO EL PUEBLO DE DIOS QUE PEREGRINA EN LA ARQUIDIÓCESIS DE HERMOSILLO

¡Gracia, misericordia y paz!

Muy apreciados hermanos y hermanas:

Con profundo gozo pastoral deseo explicarles el sentido de la entronización de la Sagrada Tilma de Santa María de Guadalupe en nuestra Arquidiócesis, acontecimiento que nos incorpora al Itinerario Guadalupano "Una Tilma, Un Corazón", convocado por la Conferencia del Episcopado Mexicano en el marco de la Novena Intercontinental Guadalupana (2022-2031) y como preparación hacia el V Centenario del Acontecimiento Guadalupano.

La Tilma que hemos recibido no es un simple objeto devocional, sino un signo catequético vivo que, como en tiempos de San Juan Diego, reviste a nuestro pueblo de la presencia materna de María, consuela sus dolores y anima sus esperanzas. Ella nos recuerda que nuestras luchas y sufrimientos están bajo su manto, y que, en medio de la pobreza, la violencia y la indiferencia, el Señor sigue manifestando su amor a través de su Madre, la Virgen Morena.

## El sentido de esta entronización

La entronización de la Tilma en nuestra Iglesia de Hermosillo se llevará a cabo el lunes 15 de septiembre a las 12:00 m.d., en el Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe de la ciudad de Hermosillo; tiene un profundo significado espiritual y pastoral, ya que se hará la oración de consagración, bendición de la comunidad y la Arquidiócesis bajo la protección de María de Guadalupe.

Quiero también que esta devoción a la Virgen responda al objetivo general del Año Pastoral 2025 de la Arquidiócesis, a saber: Seguir fortaleciendo la instancia decanal a través de la participación, organización, compromiso y solidaridad pastoral entre las parroquias, instituciones y personas que integran cada decanato, a fin de hacer más creible, atractivo y eficaz el Evangelio que nos ha sido confiado como Arquidiócesis de Hermosillo. Confio que la presencia y peregrinación de la Tilma durante el 2026 en nuestra Arquidiócesis dará frutos como: reconciliación y paz en nuestras comunidades, una Iglesia misionera que llega a las periferias con esperanza, compromiso social que nos ayude a "hacernos cargo, sin demora, los unos de los otros", renovación espiritual como preparación gozosa hacia el Año Jubilar 2031 y conmemoración del Centenario de la Persecución Religiosa.

Cada parroquia, colegio, comunidad, o institución que solicite recibir la visita de la Tilma, se transformará en una "morada o casita sagrada", espacio de oración, reconciliación y encuentro con Dios. Allí resonará de nuevo la tierna promesa de la Virgen de Guadalupe a San Juan Diego: "¿No estoy yo aquí que soy tu Madre? ¿No estás bajo mi sombra y resguardo?" (Nican Mopohua n. 119)

Queridos hermanos, bajo el amparo de Santa María de Guadalupe queremos caminar como un solo corazón, evangelizando y construyendo esperanza. Ella, que es Madre tierna y cercana, nos sigue recordando la promesa a San Juan Diego: "Ten plena seguridad, hijito mío predilecto, que yo te pagaré tu cuidado, tu servicio, tu cansancio que por amor a mí has prodigado. ¡Ánimo, mi muchachito!" (Nican Mopohua n.92-93).

Encomendémonos a su intercesión y elevemos con fe la aclamación de nuestro pueblo: "¡Viva Cristo Rey y Santa María de Guadalupe!"

Dado en la Sede del Arzobispado de Hermosillo, a los 08 días del mes de septiembre del Año del Señor 2025. Año Jubilar.

+ Ruy Tendon Seal + Ruy Rendón Leal Arzobispo de Hermosillo

Pbro. Adalberto Moreno Haros Secretario Canciller